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江苏省驾协 2024年度工作总结 

2024 年省驾协在各级管理部门的关心指导下，在各市驾协的支持

下，通过广大会员单位和协会秘书处的共同努力，按既定的工作计划，

较好地完成了全年的各项工作任务： 

一、召开了省驾协第二届四次理事会 

今年 1 月 24 日在苏州成功召开了省驾协第二届四次理事会。全省

40 家理事单位、大会监事、拟新增理事单位、常州 6 家驾校校长为聆

听苏州培训资金托管经验介绍列席了会议，苏州市交通综合行政执法

支队姜伟副支队长、黄剑大队长专门到会指导。 

会上，苏州市驾培协会周毅会长全面介绍了苏州培训费托管经验；

协会秘书处向理事会汇报了本协会 2023 年工作；通过理事会审议，通

过了新增 4 家会员单位、2 家理事单位、1 家副会长单位事宜；讨论并

明确了省驾协 2024 年的主要工作；确定了 2024 年市驾协负责人例会

由扬州市驾协承办。 

最后戴建国会长对大会做了总结，并对省驾协 2024 年的工作提出

三方面要求：一要加强与管理部门的沟通协调；二要加强教练员素质

的提高；三要加强行业间的交流。 

二、开展了驾培行业现状网上问卷调查 

为了解我省驾培行业生存、发展的难点和痛点，协会秘书处于今

年三月份开展网上问卷调查。调查对象为本协会所有会员单位，调查

内容主要是对驾培行业发展影响较大的共性问题，同时征求大家对省

驾协工作的意见和建议。调查问卷 3 月 14 日发出，截止于 4 月 3 号共

回收 29 份有效问卷。本次调查反映的问题主要是驾培机构审批门槛过

低、市场恶性竞争、学时造假、挂靠经营、收费混乱、学习方式落后、
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公安与交通信息没有完全共享、约考难等等。有的还建议省驾协领导

要多深入基层了解情况，并积极向行业管理部门反映各地的问题及诉

求，争取能解决实际问题。 

我们已将大家对管理部门的意见和建议整理成书面材料转交给相

关管理部门。 

三、完成了摩托车驾驶员培训、考试情况的调研工作 

针对《电动自行车安全技术规范》新国标过渡期的结束，各地摩

托车驾驶员培训、考试的量有较大增长的现状，为应对巨大的培训考

试需求，积极向相关部门反映驾校的诉求，更好地为广大会员单位服

务，协会秘书处于 5 月中旬开始对苏北的宿迁、淮安，苏南的镇江、

常州和南京进行了实地调研，同时对部分城市的情况进行电话咨询了

解。调查发现：各地摩托车的培训考试量均有所增加，路查力度大的

地区培训考试量较大，考试计划紧张；各地摩托车的培训管理模式和

力度相差较大。存在的共性问题：一是公安部门的考试能力不足；二

是自学直考地区非法培训点较多，安全隐患较大；三是法规宣传和执

行不到位。针对存在的问题我们向有关管理部门提出了建议：1.建议

交通行政执法部门，进一步加强对摩托车驾驶员培训市场的监管力度；

2.建议公安考试部门对有摩托车驾驶员培训资质的驾校开放报名接口；

3、建议公安部门增加摩托车驾驶员的考试能力。 

调查结束后我们还专门撰写了《全省摩托车驾驶员培训市场情况

的调研报告》向省公安交管部门和交通运输管理部门进行了书面报告。 

    四、完成了《江苏省机动车驾驶培训教练员岗前培训评估规范》

修订工作   

省驾协于 2016 年 7 月 7 日出台了《江苏省机动车驾驶培训教练员
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岗前培训评估规范》（试行），并于 2017 年对规范进行了第一次修订，

该规范实施以来，全省已有 3 万多教练员通过评估取得了《教练员服

务证》，对稳定驾培市场、提高教练员的整体素质发挥了积极的作用，

得到了驾校和行业管理部门的好评。由于近年来交通运输部、公安部

对教练员的素质提出了新的要求，同时对驾驶员培训教学大纲、考试

大纲和考试方法等进行了调整，为规范我省教练员岗前培训及评估工

作，省驾协秘书处根据国家有关规定，对《规范》的相关要求进行了

调整完善，同时增加了摩托车教练员的培训评估内容，还结合我省实

际，对操作教练员评估记录表格的式样进行了统一，并于今年年 6 月

发布实施。 

    五、组织召开了第二次设区市驾协负责人座谈会 

今年 6 月 18 日，省驾协在扬州召开了我省设区市机动车驾培协会

负责人第二次座谈会，省公安厅交警总队周明警长、省交通厅运管局

王春华主任、扬州市公安局车管所领导、扬州市交通运输综合行政执

法支队有关领导出席座谈会，南京交投信息技术有限公司、无锡赛博

盈科科技有限公司负责人列席会议。 

会上，各市交流并反映了驾培行业存在的问题和诉求；省驾协秘

书处通报了网上驾培行业调查问卷情况和摩托车驾驶员培训现状的调

研情况；与会人员听取了协会孙强理事所作的《新形势下如何坚持品

牌化战略，避免陷入“价格战”泥潭》的专题讲座。王春华主任和周

明警长先后作了发言，对大家提出的部分问题进行了解答，对两个部

门今后一阶段的工作打算进行了通报交流，充分体现了行业管理部门

对驾培行业发展的重视和关心。 

最后，戴建国会长对会议进行了小结，并代表全体会议代表向驾
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培和考试的管理部门领导反映驾培行业当前的诉求：一是希望将摩托

车驾驶员培训纳入行业管理；二是希望行业管理部门加大对学时造假

行为的惩处力度；三是希望加大新能源教练车、机器人教练等新技术

的应用，降本增效；四是希望加大摩托车考试能力的提升，防止学员

外流；五是希望管理部门出台和完善相应的管理措施，有利于减少驾

培行业乱像。本次座谈会是省驾协首次组织驾培经营者和行业管理部

门领导之间的面对面座谈交流会，通过座谈交流从而增强了与会者的

信心，对促进行业健康发展必将起到积极的推动作用。 

六、牵头做好 2025 年教练员再教育学习课件的制作 

为保证教练员再教育学习内容每年更新，让广大教练员学有所获，

省驾协秘书处今年要求每个市驾协至少要推荐一名，在本市教学能力

突出的工作人员或教练员作为 2025 年的教练员再教育的授课教员；省

驾协于今年 7 月 16 日特请了《汽车修理与维护》杂志社李东江总编、

盐城市驾培协会刘荣生副秘书长在南京对各市推荐的教员的教案撰写、

PPT 制作等要求进行了集中辅导；大家按照辅导会的要求，于 10 月 31

日前基本完成了课件教案的撰写，12 月份起组织开展课件的拍摄工作，

明年 1、2 月份完成课件的剪辑、审核，确保明年 4 月 1 日按时上线。 

  七、对 “江苏省教练员服务证发放管理系统”和省驾协网站进行

了升级完善 

“江苏省教练员服务证发放管理系统”自 2016 年开发使用以来，

受到行业管理部门、各市驾协、评估单位和广大教练员的好评，对我

省教练员的管理发挥了重要作用，近年来由于交通运输部、公安部对

教练员的管理提出了新的要求，各用户端在多年的使用中也发现一些

需要完善的地方，为适应新的需求，省驾协秘书处在充分征求各市驾
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协和评估单位意见的基础上，于今年 10 月 15 日组织有关市驾协、评

估点、驾校熟悉此系统的行家在无锡赛博盈科科技有限公司与该公司

程序设计人员进行了面对面的座谈交流，对该“系统”和“驾协网站”

需要完善地方进行了逐一讨论，使程序设计者能充分理解我们的需求，

并明确各数据间的关联控制要点，取得比较好的效果。二个系统经升

级修改、省驾协相关人员的测试、反馈、调整完善，新版本已于 2024

年 12 月 22 日正式上线，驾培相关的法规、文件、标准均已更新，欢

迎大家体验，网址：http://www.jsjpxh.cn/。 

八、组织省驾协会员单位负责人赴河南考察学习 

为开拓我省驾校负责人视野，学习外省驾校管理、经营的先进理

念和经验，今年 9 月 23 日至 27 日省驾协组织会员单位共计 57 人赴河

南驰诚驾培集团股份有限公司考察学习。该校位于河南省西南部的邓

州市，该市为河南省南阳市下辖的县级市，人口 120 万。该驾校有员

工 800 余人、各种教练车 730 余辆，占地面积 3000 多亩，年培训量 4

—5 万人，企业文化氛围浓、员工素质高、管理规范、经营有序、业

绩斐然，她们的经营理念、管理模式确实值得我省同行学习借鉴，通

过这次考察学习，大家看到了人家的长处和自己的不足，实实在在地

让我们开阔了眼界。 

九、2024 年全省新开教练员培训评估班 31 期 

2024 年全省有 10 个市新开了教练员培训评估班 31 期，共评估新

申请教练员 1882 人次，其中：小型汽车教练员 1607 人；大型汽车教

练员 116 人；摩托车教练员 159 人。很好地满足了驾培单位的需求。 

十、召开了省驾协第二届五次理事会 

省驾协第二届五次理事会于 2024年 12月 24日在南京东宫大酒店

http://www.jsjpxh.cn/
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成功召。会议主题是总结 2024 年工作，研究制订 2025 年工作计划。

省驾协 40 位理事、监事、南京市驾协有关负责人和省驾协有关工作人

员共计 50 人参加了会议。 

大会由钟田堂秘书长主持，会上，省驾协柏民副秘书长介绍了

2024年 11月 11日在北京参加中道协第七届一次会员代表大会的情况；

潘卫明副秘书长代表省驾协秘书处向大会汇报了省驾协 2024 年协会

工作；钟田堂秘书长组织大家对秘书处起草的省驾协 2025 年工作要点

进行了讨论，并通报了省驾协 2024 年度会费缴纳情况；大会对本届协

会个别副会长、理事调整和部分新会员加入等事宜进行的讨论和表决；

省驾协副会长李洁（交通出版社安驾中心主任）受邀对交通运输部及

人民交通出版社近期在驾培行业管理方面新的政策法规、标准的制定

以及教材编写的动向进行了介绍。 

最后，省驾协戴建国会长对大会进行了总结，对各位理事一年来

对协会工作的支持、对南京市驾培协会承办此次会议所做的努力表示

衷心的感谢！并预祝与会的各位新年快乐，家庭幸福！ 


